

**Tagesordnung I Punkt 7 der öffentlichen Sitzung am 12. Juni 2008**

Antrags-Nr. 08-F-25-0075

**Verbesserung der Schienenanbindung Wiesbadens**

**- Gemeinsamer Antrag der Stadtverordnetenfraktionen von CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP vom 04.06.2008 -**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Mit der Fertigstellung der Nebenbaustrecke Köln - Frankfurt wurde die Landeshauptstadt Wiesbaden an das ICE-Netz ausreichend angeschlossen.

Mittlerweile wird dieses Angebot jedoch Stück für Stück zurückgenommen, obwohl die Landeshauptstadt Wiesbaden mehrmals gegenüber der DB und dem Vorstand der DB interveniert hat. Entsprechende Bemühungen des Magistrats und des Oberbürgermeisters, die bisherige Anbindung Wiesbadens aufrecht zu erhalten, hatten bisher nicht den gewünschten Erfolg. Die DB blieb bei ihrer Vorgehensweise.

Dadurch fehlt für die Landeshauptstadt Wiesbaden eine adäquate Anbindung an das DB-Fernstreckennetz mit allen negativen Folgen. Dies ist insbesondere für die Pendler mit Nachteilen verbunden.

Da offensichtlich die DB Fernverkehr nicht bereit ist, die berechtigten Interessen der Landeshauptstadt Wiesbaden zu berücksichtigen, sind Alternativlösungen zu prüfen.

Unter Berücksichtigung dieser Vorbemerkungen wird das Projekt „Wallauer Spange“, das die fehlende Verbindung zwischen dem Abzweig von der Neubaustrecke Köln-Rhein-Main nach Wiesbaden in Richtung Frankfurt bilden und somit Wiesbaden, den Flughafen und Frankfurt besser verbinden soll, als eine realistische Möglichkeit angesehen, die Anbindung Wiesbadens an das Fernstreckennetz sicherzustellen.

Der Magistrat wird gebeten,

- 1.) das Projekt „Wallauer Spange“ voranzutreiben
- 2.) in diesem Zusammenhang eine Überprüfung der Verkehrswertuntersuchung und der Machbarkeit zu veranlassen. Dabei soll auch ein Halt im Bereich Delkenheim mit berücksichtigt werden.
- 3.) mit allen Beteiligten (Land Hessen, Rhein-Main-Verkehrsverbund, DB-Fernverkehr) Verhandlungen hinsichtlich der Umsetzung und der Finanzierung aufzunehmen.

**Beschluss Nr. 0317**

Der gemeinsame Antrag der Stadtverordnetenfraktionen von CDU, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und FDP vom 04.06.2008 betr.

Verbesserung der Schienenanbindung

wird angenommen.

Dem Magistrat  
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Wiesbaden, .06.2008

Thiels  
Stadtverordnetenvorsteherin

Der Magistrat  
-16 -

Wiesbaden, .06.2008

•  
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Dezernat IV  
Dr. Müller  
Oberbürgermeister